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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
IEEQ DEBERÁ AVALAR 17 CANDIDATURAS 
Por Paulina Rosales 
os Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) deberán de sesionar 
próximamente para resolver la procedencia de 17 candidaturas que propusieron los partidos políticos que 
incumplieron con los lineamientos de paridad. De acuerdo con el órgano electoral local, fue el 19 de abril de este 
año, cuando se notificó a seis partidos políticos (Movimiento Ciudadano, PT, Morena, Redes Sociales Progresistas, 
Querétaro Independiente y PRD) por incumplir los lineamientos de paridad en las postulaciones que realizaron a 
cargos de ayuntamientos y diputaciones locales. En este sentido, recordaron que, en un plazo de 48 horas se 
recibió en los consejos electorales las propuestas de modificación en las candidaturas; documentación que se 
analiza por los Consejos Distritales correspondientes. El IEEQ informó que el PT realizó cambios en San Joaquín, 
Ezequiel Montes, Corregidora y el distrito 15. En tanto, Jorge Salazar, comisionado político nacional del PT en 
Querétaro, dio a conocer que, hasta el momento, Gabriela Moreno se considera como candidata para el 
ayuntamiento de Corregidora, mientras que, en Ezequiel Montes se propuso a la morenista Venecia Jiménez 
Velázquez. En tanto, Redes Sociales Progresistas propuso cambios para Jalpan de Serra y el distrito dos; 
Movimiento Ciudadano para Pedro Escobedo y Peñamiller; mientras que Morena, en Cadereyta de Montes, San 
Juan del Río, el distrito dos y tres. Jesús Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente de Morena, 
sostuvo que, hasta que el IEEQ ratifique sus propuestas, se darán a conocer nombres de quienes se consideran en 
las nuevas candidaturas. En tanto, Querétaro Independiente dio a conocer que propuso modificaciones para el 
distrito ocho local, así como para los ayuntamientos de Huimilpan y El Marqués; y el PRD, en los ayuntamientos de 
Colón y Huimilpan. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-debera-avalar-17-candidaturas-candidatos-teeq-partidos-
politicos-6630502.html 
 
ANALIZARÁ IEEQ CAMBIOS DE 6 PARTIDOS PARA CUMPLIR CON PARIDAD 
Por Janet López 
En próximos días los consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
analizarán y, en su caso, aprobarán los cambios que solicitaron los seis partidos políticos a los que el órgano 
comicial instruyó sustituir a hombres por mujeres, para cumplir con los lineamientos en temas de paridad. Las 
modificaciones que oficialmente recibió el IEEQ fueron, en el caso del PT, modificar las planillas para San Joaquín, 
Ezequiel Montes y Corregidora, además de la diputación de Mayoría Relativa por el Distrito 15. De Redes Sociales 
Progresistas se solicitó modificar las planillas para Jalpan de Serra y la Diputación para el Distrito 2. De 
Movimiento Ciudadano se solicitó modificar las planillas para las alcaldías de Pedro Escobedo y Peñamiller. De 
Morena se solicitó modificar las planillas a las presidencias municipales de Cadereyta de Montes, San Juan del Río y 
las diputaciones para los Distritos 2 y 3. De Querétaro Independiente se solicitó modificar las planillas para 
Huimilpan y El Marqués, así como la fórmula para el Distrito 8. Del PRD se solicitó modificar las planillas para los 
ayuntamientos de Colón y Huimilpan. Hasta después de las resoluciones se sabrá si los partidos cumplieron con los 
lineamientos de paridad que se exigen a los partidos políticos, estos referentes a contar con candidaturas 50% 
para hombres y mujeres, así como no dejar a mujeres las candidaturas en las que tradicionalmente tienen menos 
votos. (EUQ 3) 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-debera-avalar-17-candidaturas-candidatos-teeq-partidos-politicos-6630502.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-debera-avalar-17-candidaturas-candidatos-teeq-partidos-politicos-6630502.html
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https://queretaro.quadratin.com.mx/analizara-ieeq-cambios-de-6-partidos-para-cumplir-con-paridad/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/04/22/ieeq-resolvera-en-proximas-horas-ajustes-de-partidos-por-paridad-
de-genero/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-ieeq-aclaro-que-ya-
recibieron-las-modificaciones-de-los-partidos-politicos-para-el-cumplimiento-de-la-paridad-de-genero/ 
 
MORENA CAMBIA CANDIDATOS EN DOS ALCALDÍAS DE QUERÉTARO PARA CUMPLIR CON PARIDAD DE 
GÉNERO 
Luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ordenara a Morena restablecer la paridad de 
género en las candidaturas a alcaldías en un bloque de alta competitividad y en uno de media, el partido hizo el 
cambio de candidatos por candidatas en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta. Así, Rosa María Ríos de 
Sinecio, en sustitución de Juan Alvarado Navarrete, fue designada por Morena para contender en el municipio de 
San Juan del Río, en el bloque de municipios de alta competitividad; y Marlene Ocampo, en sustitución de su esposo 
Luis Carlos Arellano León, en Cadereyta, municipio del bloque de media competitividad. El comité estatal 
de Morena, para el bloque de alta competitividad debió escoger entre las candidaturas que estaban ocupadas por 
hombres de Querétaro, Tequisquiapan y San Juan del Río, y recayó la decisión del cambio en este último municipio, 
ya que en Arroyo Seco contiende una mujer. Cabe mencionar que, de este bloque, Morena perdió los registros de 
las candidaturas a los municipios de Ezequiel Montes y Corregidora por decisión del IEEQ. En el bloque de media 
rentabilidad, la decisión se situó entre los municipios de El Marqués, Cadereyta, Huimilpan, y quedó fuera Pedro 
Escobedo, por el que compite una candidata. Para este bloque, el IEEQ dispuso no aceptar los registros de los 
municipios de Pinal y Jalpan de Serra. De esta forma, en ambos bloques Morena presenta dos candidaturas de 
mujeres, y dos de hombres, con lo que cumplió con el plazo de 48 horas que el IEEQ dispuso en sesión 
extraordinaria el domingo. En cuanto a los municipios en los que Morena perdió el registro, el presidente estatal 
del partido, Jesús Méndez Aguilar, aseguró en entrevista que se tiene contemplado impugnar la decisión 
del IEEQ ante el Tribunal Electoral estatal. Argumentó que se buscará subsanar los fallos, porque el órgano 
electoral estatal canceló los registros por problemas en la presentación de la documentación de sus candidaturas. 
“Nosotros vamos a impugnar porque está en resguardo todo lo que se entregó previo, con el propósito de irnos 
primero al Tribunal estatal (Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, a espera de la resolución”, agregó. 
Finalmente, sobre la paridad de género en las candidaturas, Méndez Aguilar dijo: “Hemos sido respetuosos en ese 
sentido, aun cuando sabemos que trastoca la decisión de los partidos políticos; sin embargo, hay que preservar los 
espacios de género”. 
 
https://latinus.us/2021/04/22/morena-cambia-candidatos-dos-alcaldias-queretaro-cumplir-paridad-genero/ 
 
MUJERES MORENISTAS IMPUGNARÁN CANDIDATURA DE ROSA MARÍA RÍOS 
Por Montserrat García 
Luego que se difundiera de manera extraoficial que Rosa María Ríos, esposa de Armando Sinecio, encabezaría la 
candidatura a la Presidencia Municipal de San Juan del Río por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
las mujeres que en su momento se registraron para dicha candidatura, Daniela Cruz Altamirano y Susana Águila 
Flores, comunicaron que impugnarán esta decisión que se tomó de manera arbitraria. En el momento de ser 
entrevistadas, ambas coincidieron en que el partido no había informado de manera oficial que Rosa María Ríos sea 
la candidata, ya que todo se ha hecho con opacidad y sin enterar a la militancia de las decisiones que se toman. 

http://www.teeq.gob.mx/
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Luego que se difundiera de manera extraoficial que Rosa María Ríos, esposa de Armando Sinecio, encabezaría la 
candidatura a la Presidencia Municipal de San Juan del Río por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
las mujeres que en su momento se registraron para dicha candidatura, Daniela Cruz Altamirano y Susana Águila 
Flores, comunicaron que impugnarán esta decisión que se tomó de manera arbitraria. En el momento de ser 
entrevistadas, ambas coincidieron en que el partido no había informado de manera oficial que Rosa María Ríos sea 
la candidata, ya que todo se ha hecho con opacidad y sin enterar a la militancia de las decisiones que se toman. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/22/mujeres-morenistas-impugnaran-candidatura-de-rosa-maria-
rios/ 
 
MORENA PRESENTA AJUSTES EN CANDIDATURAS POR TEMA DE GÉNERO ANTE EL IEEQ 
Por Nancy Burgos 
Morena Querétaro ya entregó las propuestas de las candidaturas de mujeres en presidencias municipales y 
distritos locales que solicitó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para cumplir con el principio de 
paridad, y únicamente se está a la espera de que estas sean ratificadas, informó Jesús Méndez, secretario general 
en funciones de presidente.  Para la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río se propuso a Rosa 
María Ríos de Sinecio y en el caso de la presidencia municipal de Cadereyta a Marlene Ocampo, sin embargo, 
remarcó esto aún no es oficial ya que debe ser ratificado por el órgano electoral.  “Nada más falta que confirme el 
Instituto, yo no lo puedo confirmar, (son las propuestas) Sí están completos, están ajustados y ya nada más falta 
que determine la autoridad” Una vez que IEEQ resuelva, las nuevas candidatas se pondrían a trabajar de manera 
inmediata, y desde la dirigencia estatal aseveró que aún pueden levantar estas campañas si se trabaja en unidad, 
trabajo político, solidaridad, respeto y sin engañar a la gente.  “Si es tan fácil como levantar el vuelo el pájaro, en 
ese sentido y en esa metáfora tenemos que trabajar, si no trabajamos pues no levantamos el vuelo”. Cabe 
mencionar que en el caso de los distritos locales II y III, trasciende que podrían ser encabezados por la actual 
legisladora Laura Polo y Laura Romero, respectivamente. 
 
https://adninformativo.mx/morena-presenta-ajustes-en-candidaturas-por-tema-de-genero-ante-el-ieeq/ 
 
11 MORENISTAS IMPUGNAN SUS LISTAS DE DIPUTADOS ANTE EL IEEQ 
Por Sergio Hernández 
Al IEEQ se han presentado 12 impugnaciones a registros de candidaturas al cargo de gubernatura presentada por 
los partidos RSP y PES contra FXM, a la lista de diputaciones de RP presentadas por ciudadanos y militantes contra 
morena. Una vez que se reciben, el Instituto tiene una semana para remitirlas al TEEQ para que resuelva lo 
conducente sin plazo para resolver-. Mientras tanto, las candidaturas impugnadas continúan en campaña. (N 1QS) 
 
NO SON “JUANITAS”, RESPONDE MAYA 
Ante la designación de Marlene Ocampo como candidata de Morena a la presidencia municipal de Cadereyta de 
Montes, la candidata a la gubernatura, Celia Maya García afirmó que las dos mujeres designadas en las 
candidaturas en San Juan del Río y Cadereyta tienen trayectoria en la política y están preparadas, por lo que 
aseguró que no son “juanitas”. Después que el partido Morena tuvo que hacer los cambios de candidatos en esos 
dos municipios para cumplir con la paridad de género, ahora la candidata en Cadereyta de Montes será Marlene 
Ocampo, esposa del ahora excandidato, Juan Carlos Arellano. “También la señora está en la política, está preparada, 
y ante la situación se consideró que era conveniente ella que ha venido acompañando todo este proceso”, 
puntualizó. Señaló que el Instituto Electoral del Estado (IEEQ), les “quitó” cuatro candidaturas, sin embargo, ya 
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están en proceso las impugnaciones de estas decisiones, y a la par continuarán con las campañas electorales. “Y 
como tuvimos esa resolución, tuvimos que tomar medidas emergentes rápidas porque además tenemos poco 
tiempo para cumplir, así lo estimamos”, puntualizó. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/no-son-juanitas-responde-maya-candidatos-morena-celia-maya-
6630302.html 
 
DÍA INTERNACIONAL DE LA MADRE TIERRA  
 
AMBIENTALISTAS REGISTRAN ANTE EL IEEQ A LA MADRE TIERRA COMO CANDIDATA 
Por Gonzalo Flores 
Las ecologistas Pamela Siurob, Teresa Roldán, Ana Elena Guerrero, Lourdes Huerto y la activista social Eli Olvera 
acudieron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a registrar de manera simbólica a la Madre Tierra 
como aspirante única, para concientizar al resto de candidatos. Bajo el lema “Si ella pierde, perdemos todos”, 
expusieron seis propuestas de campaña, entre las que destaca el compromiso de no permitir más cambios de uso 
de suelo. También desean que se garantice el derecho al agua para vivir. Siurob dijo que la idea nació de la 
necesidad de mantener la independencia de la agenda medioambiental en un entorno electoral hostil. “Los 
candidatos siempre prometen, pero difícilmente cumplen. Es importante que las propuestas ambientales 
trasciendan la agenda electoral, por eso nos enfocaremos a difundir su importancia entre la población”, agregó 
Roldán. Por su parte, Lourdes Huerto expresó que es necesario darles la importancia a los servicios ecosistémicos 
que son la parte medioambiental, económica y social, para mejorar la calidad de vida de todos. “La Madre Tierra es 
un símbolo que puede unir las propuestas positivas por una vida sustentable, y las ideas y conceptos que hemos 
manejado por años en la agenda ambiental son muy compatibles con la idea de un mejor futuro. Por eso confiamos 
en que esta campaña permee no solo en la sociedad, sino en las propuestas de los demás candidatos”, expuso 
Guerrero. Eli Olvera afirmó que los temas sociales están vinculados con el medioambiente y no se puede perder de 
vista la importancia de proteger la naturaleza. “Los bienes ambientales son imprescindibles para el bienestar de 
las comunidades; perder de vista su valor pone en riesgo la economía de toda la sociedad, sobre todo en las zonas 
agrícolas. Por eso me uní a esta campaña porque es cierto: si la Madre Tierra pierde, perdemos todos”, reiteró. (PA 
5, EUQ 2, AM 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/postulan-ecologistas-a-la-madre-tierra/ 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/04/23/ambientalistas-registran-ante-el-ieeq-a-la-madre-tierra-como-
candidata/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-registran-la-madre-tierra-como-candidata 
 
http://red365noticias.com.mx/registran-a-la-madre-tierra-como-candidata-en-queretaro/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/la-madre-tierra-la-verdadera-candidata-en-queretaro-la-registran-
en-el-ieeq/ 
 
 
 

http://www/
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DEBATES 
 
ELECCIONES QRO “PRIMER DEBATE OFICIAL” 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles  
De acuerdo con las determinaciones anunciadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el 
próximo jueves 29 de abril, en punto de las 7 pm, dará inicio el primer debate oficial entre las y los candidatos a la 
gubernatura del estado de Querétaro, mismo que será transmitido desde el Centro de Negocios de la Universidad 
Autónoma de Querétaro. Este ejercicio es novedoso en su formato, flexible en su desarrollo y atractivo en su 
producción. En resumen, estas son algunas de las razones que lo convierten en un evento que vale la pena seguir: 
El formato es ágil, prevé intervenciones cortas con lo que se eliminan los mensajes acartonados y aburridos. 2. Los 
temas a debatir surgieron de las propuestas enviadas por rectores y rectoras de universidades instaladas en el 
Estado, con lo que se obtuvieron temas actuales y del interés de la población. 3. En el primer segmento, se 
plantearán preguntas formuladas por la ciudadanía a través de un mecanismo informático desarrollado por el 
IEEQ, lo que garantiza que el abordaje de los temas se hará desde una óptica realmente cercana a la gente. 4. En el 
segundo segmento, se contará con una participación activa de tres personas líderes acreditadas por la UAQ, 
quienes formularán preguntas propias a las candidaturas. 5. Las moderadoras tienen atribuciones amplias, que les 
permitirán interrumpir a las y los candidatos para conminarlos a que respondan lo que se les ha planteado y 
podrán también hacer preguntas propias en el tercer segmento. Vale la pena mencionar que, las decisiones 
tomadas en la organización de estos ejercicios democráticos pasaron en todo momento por le filtro de tres 
criterios: primero, garantizar condiciones sanitarias adecuadas para todas las personas asistentes; segundo, 
garantizar la participación igualitaria de las y los candidatos; y tercero, garantizar una transmisión amplia y de alta 
calidad. El objetivo es aportar información valiosa para que las personas electoras, conozcan a las y los candidatos 
en un ambiente espontáneo y puedan emitir, este 6 de junio, un voto mejor informado. Todas las personas 
interesadas podrán seguir esta transmisión en la página www.ieeq.mx, las redes sociales del IEEQ, así como en 
cerca de 30 canales de televisión, estaciones de radio y portales de noticias con cobertura en la entidad. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qro-primer-debate-oficial-6629828.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/elecciones-qro-primer-debate-oficial-6629828.html 
 
ESTOS SERÁN LOS DEBATES OFICIALES DE LOS CANDIDATOS A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO 
En el marco de las elecciones 2021, que serán las más grandes en la historia del país, el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) informó que definió un nuevo formato para los debates entre las y los candidatos a la 
gubernatura de Querétaro. El proceso electoral 2020-2021 será el primero en el que se realizarán dos debates “con 
un rol activo de moderación e interacción con la ciudadanía”, informó el IEEQ. Es así que los debates oficiales 
entre candidatos a la gubernatura del estado se llevarán a cabo en dos fechas diferentes. ¿Cuándo serán los debates 
de candidatos a la gubernatura de Querétaro? El primer debate se realizará el jueves 29 de abril en punto de las 
19:00 horas y tendrá como sede el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro. Moderado por 
Claudia Ivonne Hernández Torres y Lucero Guerrero Salas, este debate abordará temas como seguridad pública y 
respeto a la ley, género, transporte, educación y salud y cuidado al medio ambiente. Por su parte, el segundo 
debate se llevará a cabo el jueves 20 de mayo de 2021, también a las 19:00 horas, en el Club de Industriales de 
Querétaro. Este debate contará con las mismas moderadoras que el primero y abordará los temas de desarrollo 
económico, empleo y emprendedurismo, grupos de condición de vulnerabilidad, democracia y participación, 
combate a la desigualdad y transparencia y combate a la corrupción. ¿Dónde ver los debates de los candidatos a la 

http://www.ieeq.mx/
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gubernatura de Querétaro? De acuerdo con lo informado por el IEEQ, la ciudadanía podrá presenciar los debates 
entre las y los candidatos a la gubernatura de Querétaro por medio de una transmisión en vivo en las fechas 
establecidas. Dicha transmisión podrá verse en línea a través del sitio oficial del IEEQ, así como en sus cuentas 
en Twitter, Facebook, YouTube e Instagram. 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-estos-seran-los-debates-oficiales-de-los-
candidatos-la-gubernatura-de 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/definen-formato-para-debates-de-candidatos-a-gubernatura-de-queretaro-
/1293571 
 
https://es-us.noticias.yahoo.com/debates-oficiales-candidatos-gubernatura-quer%C3%A9taro-
142529864.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAA
ACVUZGsT7bpUS8dDnCc-
WsbWBW9hiROP1S_usXeuu8_Dl0vb7bBIF2NlrzUEbQbvK7Z9D6oueUjijiJDiKCMdYehHkoPyMU-
9scc5QusjXXT0v2tSVxnK0DVAP0gsIpS-fL4GdzMhDMQODC4EMkNRQEQyGQW8gjgxme76jKt10F- 
 
https://www.unotv.com/nacional/elecciones-2021-fecha-y-hora-de-debates-entre-candidatos-a-gobernador/ 
 
DEFINEN FORMATO PARA DEBATES 
En el marco de las elecciones 2021, que serán las más grandes en la historia del país, el IEEQ informó que definió 
un nuevo formato para los debates entre las y los candidatos a la gubernatura de Querétaro. El proceso electoral 
2020- 2021 será el primero en el que se realizarán dos debates "con un rol activo de moderación e interacción con 
la ciudadanía”, informó el IEEQ. (N 2QS)  
 
DENUNCIAS 
 
TEEQ EXHONERA A PRECANDIDATO 
Por Paulina Rosales 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) declaró inexistente el uso de símbolos, imágenes y mensajes 
religiosos por un precandidato a la presidencia municipal de Colón. Este procedimiento especial sancionador fue 
promovido por una ciudadana que denunció estos actos por publicaciones de la red social Facebook, sin embargo, 
el TEEQ resolvió que dichos actos fueron inexistentes debido a que estas publicaciones se realizaron dentro del 
“contexto cultural mexicano y no con una finalidad de influir en el electorado”. “No se manifestó expresamente que 
el precandidato denunciado fuera creyente, no se solicitó que se votara por él con base en esa creencia, sino que, 
únicamente, mostró unas imágenes aludiendo a festividades”, argumentó el TEEQ. En tanto, el TEEQ también 
resolvió los expedientes TEEQ-JLD-19/2021 y TEEQ-JLD-20/2021, relacionados con una impugnación hacia el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), debido a que no atendieron la petición de pago de las 
prestaciones reclamadas por la terminación del cargo de consejeros electorales. Sin embargo, el Tribunal 
determinó revocar los oficios dictados por la autoridad responsable, al considerar que el derecho de acción de los 
actores no ha precluido. Por último, se vinculó al Consejo General del IEEQ para que llevara a cabo las actuaciones 
necesarias para la cuantificación de las cantidades que les correspondan a los denunciantes. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/teeq-exhonera-a-precandidato-colon-candidato-6630602.html 

https://www.ieeq.mx/index.php
https://twitter.com/IEEQComunica
https://www.facebook.com/IEEQcomunica
https://www.youtube.com/channel/UCWsdyWWLzlZaxo0isOJpeTQ
https://www.instagram.com/ieqroo/
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-estos-seran-los-debates-oficiales-de-los-candidatos-la-gubernatura-de
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-estos-seran-los-debates-oficiales-de-los-candidatos-la-gubernatura-de
https://pulsoslp.com.mx/nacional/definen-formato-para-debates-de-candidatos-a-gubernatura-de-queretaro-/1293571
https://pulsoslp.com.mx/nacional/definen-formato-para-debates-de-candidatos-a-gubernatura-de-queretaro-/1293571
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INTERÉS ELECTORAL 
 
DECLARAN INEXISTENTE DENUNCIA VS PRECANDIDATO 
El TEEQ declaró inexistente el uso de símbolos, imágenes y mensajes religiosos por un precandidato a la 
presidencia municipal de Colón. El procedimiento especial sancionador fue promovido por una ciudadana que 
denunció estos actos por publicaciones de la red social Facebook, sin embargo, el TEEQ resolvió que dichos actos 
fueron inexistentes debido a que estas publicaciones se realizaron dentro del “contexto cultural mexicano y no con 
una finalidad de influir en el electorado”. (DQ 7) 
 
JÓVENES EXIGEN QUE LOS CANDIDATOS ATIENDAN LA AGENDA 2030 
Más de 20 agrupaciones de jóvenes en el estado se unieron para exigirle a los candidatos de las elecciones 2021 
que se acerquen y atiendan la agenda 2030 de las Naciones Unidas, tomando acción en temas relevantes como la 
emergencia climática, la violencia de género,entre otras. En este sentido este viernes en el Jardín Guerrero 
expresaron su postura e invitaron a dichos candidatos a acercarse y sumarse en este trabajo en conjunto. (N 5, 
ADN) 
 
“LOS POLÍTICOS DESCONECTADOS DE LA REALIDAD NO SE ESCUCHAN” 
Para el empresario Jorge Gómez, un político antes de proponer debe de escuchar, oímos propuestas de políticos, 
pero no oímos que se escuchen a la comunidad. Luego de participar en un foro sobre finanzas organizado por Celia 
Maya y Maximiliano García del partido MORENA, el empresario cuestionó severamente “las ideas” de los 
candidatos. (N 1QS)  
 
ANTE CAMPESINOS, CANDIDATOS PERFILAN AGUA Y CRÉDITOS 
El ‘Frente por Querétaro’, organización de uniones productivas en el Estado que representa a poco más de 60 mil 
familias de los 18 municipios del estado, consiguió reunir a cinco candidatos por la gubernatura de Querétaro en 
un foro de intercambio de propuestas. Realizado en la Unión de Ejidos Francisco Villa, del municipio de Pedro 
Escobedo, el foro comenzó con las inquietudes y problemas que tienen los productores agrícolas representados en 
esta agrupación. (AM 6PP, ESSJR 5)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
EL DIARIO DE LAS PROMESAS / GUBERNATURA 
ABIGAIL ARREDONDO: Se comprometió a ejecutar un plan de movilidad de cinco ejes, en el cual se prevé dos 
líneas de tren ligero. BETY LEÓN. Dijo que falta corregir la falta de sensibilidad hacia los niños en casas hogares. 
CELIA MAYA. Destacó que es momento de redefinir las acciones para disminuir el impacto ambiental en la entidad. 
JUAN CARLOS MARTÍNEZ. Prometió que, si llega al cargo, donará el 100 por ciento de su sueldo a comunidades. 
KATIA RESÉNDIZ. Aseguró que se le apostará a los mercados locales ; dijo que estos deben tener privilegios por 
encima de tiendas departamentales. MARY IBARRA. Se comprometió a desarrollar acciones de cuidado al 
medioambiente en diversas áreas de la entidad. MAURICIO KURI. Se comprometió a apoyar al sector agropecuario 
en la regularización de las tierras de los productores locales. MIGUEL NAVA. Prometió designar un secretario de 
Desarrollo Agropecuario bajo propuesta de los campesinos. PENÉLOPE RAMÍREZ. Aseguró que habrá transporte 
gratuito para personas vulnerables. RAQUEL RUIZ. Prometió trabajar en la conservación de la Sierra Gorda de 
Querétaro. CAPITAL. ARTURO MAXIMILIANO. Aseguró que el presupuesto de los gobiernos debe basarse en 
conocerse las necesidades sociales. LUIS NAVA. Aseguró que se digitalizarán los negocios y se promoverá una red 
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colaborativa para impulsar el consumo local. MARÍA ALEMÁN. Se comprometió a que en Querétaro se garanticen 
diversos tipos de transporte para la ciudadanía. EL MARQUÉS. ENRIQUE VEGA. Se comprometió a mejorar 
servicios públicos y fortalecer la seguridad en la comunidad de Saldarriaga y en Los Héroes. LUPITA CÁRDENAS. 
Prometió que habrá mejores salarios para los policías y más cámaras de vigilancia. CORREGIDORA. HÉCTOR 
GONZÁLEZ. Prometió apoyo económico para los adultos mayores de la demarcación. ROBERTO SOSA. Aseguró que 
se creará el Instituto Municipal de Salud Preventiva y que habrá más espacios deportivos. (AM 4PP) 
 
PAN 
 
PRÓXIMO GOBERNADOR TENDRÁ QUE SUPERAR A ‘PANCHO’: DORANTES 
Por Alhelí Lara y Raúl Ríos 
El próximo gobernador del Estado tendrá un reto importante debido a que FDS deja una Administración con bases 
sólidas y sin deuda, afirmó a AM de Querétaro Agustín Dorantes, dirigente local del Partido Acción Nacional (PAN). 
Por ello, el siguiente mandatario –que para Dorantes será Mauricio Kuri- deberá superar a ‘Pancho’. (AM 1, 2 y 
3PP) 
 
PROMETE KURI MAYOR IMPULSO A LAS CADENAS PRODUCTIVAS, LA TECNOLOGÍA Y CAPACITACIÓN PARA 
EL CAMPO 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, visitó Pedro Escobedo para asistir al Foro del 
Sector Agropecuario con Candidatos a Goberndor, donde aseguró que de obtener el triunfo el próximo 6 de junio, 
se otorgará un seguro de vida en beneficio de ellos, además de fortalecer los apoyos ya existentes.  (DQ 1 y 2, N 
3QS, EUQ 1 y 5, CQRO 2, ELQNO, ROQRO, LDH) 
 
SE COMPROMETE KURI A MEJORAR MERCADOS 
Por Carlos Coronado  
La remodelación de los mercados Juárez y Reforma, así como la creación de financiamientos blandos y una bolsa 
económica para fortalecer los tianguis, son parte de los compromisos que realizó el candidato a la gubernatura de 
Querétaro por el PAN y QI, Mauricio Kuri, con el sector comercio de San Juan del Río, donde además destacó que 
cuatro de siete días de la semana durante campaña, ha visitado este municipio con distintas propuestas para el 
municipio. (ESSJR 3) 
 
EN MI GOBIERNO SERÁ INACEPTABLE QUE UNA EMPRESA QUIEBRE: MAURICIO KURI EN SJR 
Mauricio Kuri candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN, en candidatura común con el partido 
QI, sostuvo un encuentro con comerciantes de San Juan del Río, a quienes presentó su propuesta en materia de 
apoyos a negocios, y donde dijo que en la entidad no será opción quebrar, motivo por el cual se impulsarán 
acciones en beneficio de este sector. (N 3QS, AM 5PP, VI)  
 
MAURICIO KURI SE COMPROMETIÓ CON LOS SANJUANENSES A IMPEDIR QUE MÁS NEGOCIOS QUIEBREN 
Por Monsetrrat García 
Con el objetivo de presentar su propuesta de apoyos a negocios familiares, el candidato a gobernador por el PAN, 
Mauricio Kuri, sostuvo un encuentro con representantes de distintos sectores comerciales, turísticos y de 
servicios, del municipio de San Juan del Río; a quienes aseguró que, de ganar la próxima elección, apoyará para 
evitar que más negocios o empresas se vayan a la quiebra. (ALQRO) 
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SEREMOS EJEMPLO NACIONAL Y MUNDIAL EN ATRACCIÓN DE INVERSIONES Y CREACIÓN DE EMPRESAS: 
KURI 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN en candidatura común con el partido 
Querétaro Independiente (QI), sostuvo un encuentro con comerciantes de San Juan del Río, a quienes presentó su 
propuesta en materia de apoyos a negocios, y donde dijo que en la entidad no será opción quebrar, motivo por el 
cual se impulsarán acciones en beneficio de este sector. (ELQNO)  
 
PRESENTAR NAVA SU PLAN DE REACTIVACIÓN  
Apoyos para emprendedores, sectores estratégicos y negocios familiares, digitalización del comercio, alianza para 
el consumo local y promoción estratégica del turismo, propuso el candidato a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, Luis Nava, para impulsar el desarrollo económico y la reactivación del empleo en la capital. En reunión 
con líderes de cámaras empresariales, colegios y asociaciones, el candidato también propuso en materia de 
seguridad, crear la Universidad del Policía y tener 3 mil nuevas cámaras de videovigilancia, con las cuales 
sumarían 5 mil cámaras en toda la ciudad. (DQ 6, AM 6PP, EUQ 1 y 5)  
 
“NADIE SE QUEDARÁ ATRÁS, SE DARÁN APOYOS A TODOS: EMPRENDEDORES Y SECTORES ESTRATÉGICOS” 
Ante presidentes de cámaras empresariales de Querétaro, Luis Nava presentó sus propuestas en materia 
económica y empleo, que tienen como objetivo crear más oportunidades y apoyos para todos, para que la 
economía y bienestar que hoy tenemos en la capital, nada ni nadie la frene. ¡Querétaro con más desarrollo 
económico y empleo, va! propuso. (N 5QS)  
 
“ESTAMOS DEMOSTRANDO QUE CON LOS RESULTADOS QUE SE TIENEN, SÍ SABEMOS RESOLVER” 
Con el objetivo de enriquecer sus propuestas y de la continua atención a las necesidades de los queretanos, el 
candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el PAN y QI, Luis Nava, visitó el Mercado Municipal de 
Lomas de Casa Blanca, lugar en el que difundió entre los comerciantes sus proyectos de agenda económica. 
Propuestas de Nava como la digitalización total de los comercios y microempresas del municipio fueron bien 
recibidas por los integrantes de dicho mercado, por lo llamativo que resulta para su comercio el llegar a más 
clientes a través de la tecnología con internet, lo que les permitiría a los vendedores ampliar su número de clientes. 
Posteriormente, la cita fue en la colonia Guadalupe Victoria, donde el candidato al Ayuntamiento de Querétaro 
estuvo acompañado por Humberto García y Fermina Monroy, representantes de la presidencia de colonos, en su 
recorrido de calles. (N 5QS)  
 
LUIS NAVA PROPONE CREACIÓN DE UNIVERSIDAD DEL POLICÍA 
Por Francisco Velázquez  
Al presentar sus propuestas de campaña -divididas en seis ejes- ante cámaras y organismos empresariales, así 
como profesionistas, el candidato en común de los Partidos PAN y QI, Luis Nava, planteó la creación de la 
Universidad del Policía. De acuerdo con el aspirante a la alcaldía capitalina, la institución permitirá a los elementos 
policíacos continuar con sus estudios para que cuenten con licenciatura. (CQRO 1 y 5) 
 
“SE AUMENTARÁ EL PRESUPUESTO PARA APOYOS ALIMENTARIOS” 
Enrique Vega, candidata a la presidencia municipal de El Marqués, quien estuvo a acompañado de la candidata a 
diputada local por el Distrito XI, Verónica Galicia, aseguró en su visita Amazcala que de verse favorecido el próximo 
6 de junio reforzará los programas sociales, mediante el aumento del presupuesto para apoyos alimentarios, becas 
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educativas, mayor cobertura al transporte escolar gratuito y dar más apoyos de materiales para la construcción de 
vivienda, con el objetivo de fortalecer la economía familia. (N 6QS) 
 
“APOYARÉ AL DEPORTE DE UNA MANERA INTEGRAL” 
El candidato a la Presidencia Municipal de Corregidora por el PAN, Roberto Sosa, sostuvo una reunión con 
deportistas del municipio, con quienes compartió los proyectos que integran su plan de trabajo, en el cual se 
contempla fomentar el deporte y crear más espacios en donde habitantes del municipio realicen actividades que 
benefician su desarrollo. (N 6QS)  
 
ZAPATA SE COMPROMETE A LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
En su cuarto día de campaña, el candidato a diputado local por el distrito VII, Antonio Zapata escuchó las 
peticiones de la comunidad de El Milagro, en Huimilpan. (AM 5) 
 
OFRECE ROBERTO SOSA TOTAL APOYO AL DEPORTE 
El candidato a la Presidencia Municipal de Corregidora por el PAN, Roberto Sosa, sostuvo una reunión con 
deportistas del municipio, con quienes compartió los proyectos que integran su plan de trabajo, en el cual se 
contempla fomentar el deporte y crear más espacios en donde habitantes del municipio realicen actividades que 
benefician su desarrollo. 
El Queretano  
 
VERO HERNÁNDEZ RECONOCIDA COMO MUJER QUE CUMPLE EN AMEALCO 
Al reunirse con maestros jubilados y pensionados, la candidata del PAN a la presidencia municipal, Vero 
Hernández, se comprometió que de llegar al poder, este sector de la población podrá tener un lugar para sus 
reuniones. Dijo que una vez que la pandemia termine, se garantiza un espacio para que los maestros jubilados del 
municipio puedan convivir, puedan compartir con los jóvenes y otros grupos interesados. 
Rotativo 
 
CABRERA PROPONE CREAR LA SECRETARÍA AGROPECUARIA 
El plan para relanzar el campo sanjuanense, llamado 'Adelante el campo', establece el compromiso de la creación 
de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. Este plan es vital para relanzar al campo de SJR, ya que se trata de 
acciones y soluciones que a los campesinos les garantizan asesoría, gestión, impulso, acompañamiento y apoyo a 
su labor, sostuvo el candidato del PAN a la presidencia municipal, Roberto Cabrera. 
Noticias (P.8- ¿Quién Sigue?) / AM (P.9 Pulso Político) 
 
PROYECTA BÁRCENAS CONECTAR A PEDRO ESCOBEDO CON TODO 
Por Raúl Ríos 
Uno de los principales retos en Pedro Escobedo desde hace varios años es la conectividad. Ejemplo de ello es la 
falta de transporte en zonas como La Purísima, donde los habitantes caminan hasta tres kilómetros para abordar 
una unidad de transporte que los traslade a la capital del Estado, así lo reconoció ayer el aspirante del PAN. Para 
Amarildo Bárcenas, candidato a la alcaldía de Pedro Escobedo, la movilidad es una prioridad que se debe atender, 
por lo que, en caso de ganar el próximo 6 de junio, trabajará para la creación de una Dirección de Movilidad dentro 
de la Secretaría de Seguridad Pública. (AM 7) 
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“PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES EN EPIGMENIO GONZÁLEZ” 
Amarildo Bárcenas recorrió la comunidad de Epigmenio González de Pedro Escobedo para escuchar a la 
ciudadanía y presentar sus propuestas. Previo a los recorridos y reuniones en . Epigmenio González, asistió al 
evento organizado por el candidato a la gubernatura Mauricio Kuri, donde presentó su propuesta para productores 
y agrícolas del Estado y con lo que se cerrará la pinza para traer programas a Pedro Escobedo. (N 7QS)  
 
PRI 
 
LE APUESTA ABIGAIL ARREDONDO A “TRANSPOR QUERÉTARO” PARA RESOLVER MOVILIDAD 
La candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, por el PRI, Abigail Arredondo, presentó su Plan de 
Movilidad “Transporte Querétaro” en conjunto con los demás candidatos que contendrán en el proceso electoral 
para las presidencias municipales de Corregidora, San Juan del Río, Querétaro y candidatos a diputaciones locales 
de su partido. (DQ 4, AM 7, ROQRO) 
 
PRESENTAN CANDIDATOS DEL PRI PLAN DE MOVILIDAD; CONTEMPLA TRANVÍA DE 14 MMDP 
Candidatos del Partido PRI a diferentes cargos en la entidad, presentaron el plan de movilidad 
“TransporQuerétaro”, el cual, dijo la aspirante a la gubernatura Abigail Arredondo, tiene una visión de corto, 
mediano y largo plazos y, de acuerdo con la candidata a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, 
incluye un tranvía que, sostuvo, es viable y representaría una inversión de 14 mil millones de pesos para la 
construcción de las dos primeras líneas. (EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 3, N 1 y 6QS)  
 
DEFIENDE MARÍA ALEMÁN PROPUESTA DE TRANVÍA EN LA CAPITAL 
Por Carmen Galván 
El proyecto del tranvía en la capital del Estado es aprovechable, rentable y sostenible, además que sacaría de 
circulación el 40 por ciento de los automóviles de la capital; defendió María Alemán, candidata a la presidencia 
municipal de Querétaro por el partido Revolucionario Institucional. Así lo indicó al ser cuestionada por la 
declaración del candidato del partido Acción Nacional, sobre que se había estudiado la opción de tranvía pero, por 
ser invasivo a las vialidades, se comenzaron a estudiar otras alternativas. (ALQRO) 
 
DETALLA MARÍA ALEMÁN CARACTERÍSTICAS DE TREN LIGERO PARA LA CAPITAL 
La primera línea de este tren ligero tipo tranvía irá desde Juriquilla-Santa Rosa hasta la Central Camionera; la 
segunda línea irá de San José El Alto hasta Avenida del Parque, María Alemán, candidata para la alcaldía de 
Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional, construirá un tren ligero tipo tranvía que constará de dos 
líneas que recorrerá los cuatro puntos cardinales de la capital y formará parte del Plan de Movilidad propuesto por 
Abigail Arredondo Ramos, candidata del mismo partido por el gobierno del estado. (N 6QS, CI) 
 
PRIORIZARÁN EL SUMINISTRO DE AGUA EN CADEREYTA 
Por Carlos Uriegas 
La falta de agua es el principal problema en el municipio de Cadereyta, una situación que Carlota Ledesma, 
candidata del PRI a esta alcaldía, calificó como grave y dijo que buscará atender como una prioridad. “Tenemos un 
Acueducto II que abastece de agua en la ciudad de Querétaro y que se ha perdido el compromiso de que también 
tendría que haber agua para nuestras comunidades en Cadereyta”, destacó. (AM 5PP) 
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PRD 
 
CANDIDATA PERREDISTA REVERDECERÁ A QUERÉTARO 
Es necesario que “hoy más que nunca” la ecología se siente en la mesa de las decisiones” de gobierno, afirmó 
Raquel Ruiz, candidata del partido PRD a la gubernatura. Esto lo declaró durante su participación en el webbinar 
“Una Agenda Electoral para Reverdecer Querétaro”, organizado por el Grupo Ecológico Sierra Gorda IAQ, la 
candidata agradeció el trabajo de 34 años de la organización y su directora Paty Ruiz, además de conocer las 
problemáticas más urgentes de esa zona ecológica. (DQ 9) 
 
“HABRÁ UN MERCADO EN SANTA MARÍA” 
La candidata a la capital de Querétaro por el PRD, Vanesa Garfias se comprometió con los habitantes de Santa 
María Magdalena para realizar el Mercado Municipal de la zona, esto derivado de las peticiones que les realizaron 
habitantes y comerciantes en su recorrido que tuvo en dicha colonia. (N 6QS) 
 
JAIRO PROPONE APOYO A EMPRENDEDORES  
Por Carlos Coronado  
El candidato a la Presidencia Municipal de San Juan del Río por el PRD, Jairo Iván Puente, afirmó que su proyecto 
de campaña tiene como prioridad lograr un municipio emprendedor. Dijo que para lograr dicho propósito, se 
impulsará la creación de escuelas de artes y oficios, así como de emprendedurismo, para que se brinde la 
oportunidad a los ciudadanos, de desarrollarse y lograr sus metas. (ESSJR 6) 
 
EN PRD NO TEMEN IMPUGNACIONES 
Por Carlos Coronado  
Ante los señalamientos de militantes del PRDen San Juan del Río, pertenecientes a la familia Torres Gómez, en el 
que se aseguraron que se impugnará la selección de candidatos a los diferentes puestos de elección, el presidente 
del Consejo Estatal del PRD, Adolfo Camacho, aseguró que no existe temor ante amenazas ya que todos los 
procesos se realizaron en tiempo y forma. (ESSJR 6) 
 
PVEM 
 
NO VOY A ABANDONAR AL CAMPO QUERETANO: KATIA RESÉNDIZ 
La Candidata a gobernadora por el PVEM, Katia Reséndiz aseguró que es prioritario impulsar programas y 
políticas públicas integrales para resolver de raíz la gran problemática que existe en el campo. Al participar en el 
“Foro Agropecuario con Candidatos”, organizado por el Frente por Querétaro, encabezado por Francisco 
Perrusquía la abanderada sostuvo que el sector agropecuario ha sido uno de los sectores más afectados por la 
pandemia e impacta de manera directa en la crisis económica y ahonda la pobreza alimentaria. (ELQNO)  
 
APUESTA KATIA RESÉNDIZ A MERCADOS LOCALES  
Por Raúl Ríos  
La candidata a la gubernatura del estado de Querétaro por el PVEM, Katia Reséndiz, se comprometió a mejorar las 
condiciones de los mercados locales con el objetivo de reactivar la economía. "He querido ser congruente sobre los 
locatarios. Es doloroso ver que los mercados estén abandonados. Debemos apostar a quienes son parte del 
movimiento para reactivar la economía e incentivar el consumo local", mencionó. (AM 5PP) 
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PROMUEVEN UNA AGENDA AMBIENTAL 
El dirigente del PVEM, Ricardo Astudillo, señaló que firmaron el 'Compromiso ambiental por Querétaro'. (AM 9PP) 
 
MORENA 
 
MI DESTITUCIÓN UNA CHARADA ACLARA JESÚS MÉNDEZ 
Por Sergio Hernández 
En sesión del consejo estatal de Morena se pidió que se eligiera al presidente del partido, debido a que Jesús 
Méndez es secretario con funciones de presidente. La petición fue turnada a la Comisión de Honor y Justicia de ese 
partido. Jesús Méndez responde con claridad y contundencia: Ángel Balderas es un infiltrado que trabaja para el 
PAN. El tema de Morena es convocar a todos mis compañeros a volcarse al trabajo.  (N 1QS) 
 
LO INTENTAN QUITAR 
Por Sergio Hernández 
La noche del miércoles, sesionó el consejo estatal del partido y se pidió que se eligiera al presidente del partido, 
debido a que Jesús Méndez es secretario con funciones de presidente. La petición fue turnada a la comisión de 
honor y justicia del partido. (N 1QS) 
 
QUE NO SON “JUANITAS”, DICE MAYA 
Ante la designación de Marlene Ocampo como candidata de Morena a la presidencia municipal de Cadereyta de 
Montes, la candidata a la gubernatura, Celia Maya afirmó que las dos mujeres designadas en las candidaturas en 
SJR Cadereyta tienen trayectoria en la política y están preparadas, por lo que aseguró que no son “juanitas”. (DQ 5) 
 
DESPINTARÁ BARDA ARTURO MAXIMILIANO 
Con relación a la publicidad electoral que se pintó en el Centro Histórico, el candidato a la presidencia Municipal de 
Querétaro, Arturo Maximiliano, informó que se trató de un error y que fue una persona particular la que realizó 
esta acción. " "Fue por ahí una equivocación, entendiendo que hay una particular que hace esa pinta", aseguró. (AM 
6PP) 
 
NO HAY CERTEZA DE QUE HAYAN DESTITUIDO A MENDEZ 
Por Rafael Rodríguez  
Arturo Maximiliano Garcia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, dijo que no tiene la certeza de que 
se haya sido destituido a Jesús Méndez secretario en funciones de presidente por parte-de del consejo del partido 
MORENA la noche del miércoles pasado. “Mira yo en lo particular no estoy claro de que así haya sucedido o se haya 
formalizado esta situación, yo tengo una amistad con Jesús Méndez no de ahora, de MORENA y no de la política”. 
(N 4QS) 
 
ACUDE CELIA MAYA AL ARRANQUE DE CAMPAÑA DE FRIDA GONZÁLEZ 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya acompañó en su arranque de campaña a la 
candidata a Diputada Local Distrito I, Frida González, también asistió el candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro, Arturo Maximiliano García. (ELQNO) 
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PROPONE CELIA MAYA REFORMA FISCAL PARA INCREMENTAR RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS 
La candidata a la gubernatura de Querétaro dijo que su propuesta económica girará en el mismo sentido de la 
agenda económica del gobierno federal Celia Maya, candidata a gobernadora de Querétaro de Morena, propuso 
generar un plan de reactivación económica que contempla una reforma fiscal que permita incrementar la 
recaudación de impuestos en el estado de Querétaro. (DQ 1 y 5, N 2QS, EUQ 1 y 6, CI)  
 
“AGUA Y SALUD TEMAS EN LOS QUE MEJORARÁ COLÓN” 
Celia Maya, candidata a la gubernatura por el partido MORENA, en compañía de Cristian Orihuela, candidato a 
Diputado Local por el 1 Distrito, y Rocío Arredondo, candidata a la presidencia del municipio de Colón. Visitaron la 
comunidad de San Martín en el municipio de Colón y La Magdalena, en el municipio de Tequisquiapan. (N 2QS)  
 
“LA CORRUPCIÓN DEBE ACABAR” 
La corrupción le cuesta mucho a Querétaro, por lo que se debe aplicar la ley para acabar con estas prácticas sin la 
necesidad de crear más instituciones, afirmó el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, 
Arturo Maximiliano García. Después de su participación en el foro económico con del Colegio de Economistas, el 
candidato indicó que la corrupción a gran o pequeña escala tiene un impacto en las finanzas. (DQ 1 y 6) 
 
ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA PARTICIPÓ EN FORO SOBRE DESARROLLO ECONÓMICO 
Arturo Maximiliano García, candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro -al participar en el Foro 
sobre desarrollo económico de Querétaro 2021 organizado por el Colegio Queretano de Economistas- indicó que la 
capital debe guiarse con austeridad, pero sin caer en el subejercicio. (N 4QS, CQRO 4) 
 
MAXIMILIANO: PROYECTOS DEBEN SER A LARGO PLAZO 
Por Zulema López  
Arturo Maximiliano García, candidato por Morena a la alcaldía de Querétaro, estimó necesario que los programas 
de gobierno se proyecten de acuerdo a las necesidades del municipio para las próximas décadas. (EUQ 6) 
 
“VIABLE QUE SANTA ROSA JÁUREGUI SEA MUNICIPIO” 
Por Rafael Rodríguez 
El candidato de MORENA a la capital del estado, Arturo Maximiliano García, dijo que siempre ha respetado la 
intención de los vecinos de Santa Rosa Jáuregui de que esta delegación se convierta en el municipio 19 del estado. 
Comentó que esta no es una demanda nueva y que ahora ya hay más elementos de viabilidad, ya que en el año 
2001 no existía la posibilidad de que se pudieran sostener con los ingresos propios y que hoy si ve una viabilidad 
en este proyecto. (N 4QS) 
 
NECESITA QUERÉTARO UN PLAN POST COVID-19: ARTURO MAXIMILIANO 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, se pronunció por 
complementar las ventajas competitivas de Querétaro con presupuestos que se integren desde un esquema 
participativo, que cierre la brecha de la desigualdad y con acciones que frenen la corrupción. (ELQNO)  
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LAMENTABLES ESCENAS 
Por Rafael Rodríguez 
Maximiliano García dijo que las escenas que circulan en redes donde inspectores recogen mercancía “son 
lamentables ya que se tiene que respetar la dignidad de las personas” Esperó que tipo de escenas no se vuelvan a 
repetir y que no se causen este tipo de espectáculos lamentables. (N 4QS) 
 
“TRABAJARÉ PARA AYUDAR A GENERAR CONDICIONES FAVORABLES” 
La Candidata a Diputada Local del XII Distrito por el partido Morena, Jazmín Olvera, visitó este día la comunidad de 
Jesús María, donde los vecinos compartieron la difícil situación que atraviesan por la pérdida de empleos. Jazmín 
Olvera refrendó su compromiso de legislar para que cuando ocurran contingencias que afecten la situación 
económica, la gente menos favorecida - esté bien protegida y se les dé el apoyo que necesiten para salir adelante. 
(N 8QS)  
 
PT 
 
AMPLIAR HORARIOS Y APOYO A RENTAS, PIDE COMERCIO DE QUERÉTARO A CANDIDATOS 
Por Guadalupe Jiménez 
La candidata del PT a la gubernatura de Querétaro, Penélope Ramírez, sostuvo una reunión con el contador y 
representante legal de comercios, Fermín Saldaña Mata, en el conversatorio de campaña “Transformando con 
Penélope”, donde se abordó la ampliación de horarios para diversos sectores económicos. (ROQRO) 
 
“LOS CONSERVADORES NOS OBLIGAN A PARTICIPAR” 
"Los antiderechos y los conservadores nos obligaron a participar", afirma Walter López, candidato del PT a la 
alcaldía de Querétaro y quien asegura que, como aspirante, representa a muchos grupos vulnerables de la 
sociedad, no sólo a la comunidad LGBTTTIQ+. Así, López es el primer candidato en la historia de Querétaro, de la 
comunidad LGBTTTIQ+, que compite por la presidencia municipal de la ciudad capital. (N 2QS)  
 
ACÁ LA CANDIDATA ES LA AGENDA CIUDADANA” 
Por Domingo Valdez  
“Los antoderechos nos orillaron a participar. Los antiderechos y los conservadores nos obligaron a participar [en 
las elecciones],” afirma Walter López, candidato del PT a la alcaldía de Querétaro, quien afirma que es un 
contendiente que representa a muchos grupos vulnerables de la sociedad y no sólo a la comunidad LGBT+.  (EUQ 1 
y 4) 
 
RSP 
 
MIGUEL NAVA FORTALECERÍA EL CAMPO 
El candidato a la gubernatura Miguel Nava, presentó sus propuestas relativas al mejor desempeño y 
fortalecimiento. Ante ejidatarios del “Frente por Querétaro”, manifestó que el campo ha sido desatendido desde los 
ámbitos federal y estatal, dejando sin apoyo de programas a los campesinos. (DQ 7) 
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CARLOS RENTERÍA PROMETE GESTIONAR SOLUCIONES PARA EVITAR INUNDACIONES 
Por Anaid Mendoza  
Carlos Rentería, candidato del partido RSP a la presidencia municipal de Querétaro, expuso su propuesta en 
materia de desarrollo y planeación urbana, la cual se centra en solucionar las inundaciones en la capital, no 
autorizar cambios de uso de suelo sin la opinión técnica de los expertos, y construir vialidades, parques y 
desarrollos habitacionales con materiales que permitan la absorción de agua pluvial, así como incrementar las 
áreas comunes en zonas habitacionales. (CQRO 5) 
 
FXM 
 
DONARÁ JUAN CARLOS SUELDO DE GOBERNADOR 
Por Carlos Uriegas  
El empresario Juan Carlos Martínez, candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro aseguró que al 
llegar al cargo, donará el 100% de su sueldo como gobernador del estado a instituciones de asistencia, 
comunidades necesitadas y programas de apoyo social. “Esto lo quiero decir, no como un compromiso o como una 
propuesta, es un juramento de campaña, voy a donar al 100% mi sueldo como gobernador en integridad a los más 
necesitados, a las comunidades más necesitadas y a programas sociales”. El sueldo del Gobernador del estado 
actualmente supera los 100 mil pesos mensuales, por lo que durante seis años de gobierno serían más de siete 
millones de pesos destinados a estos programas y comunidades. (AM 5PP) 
 
INDEPENDIENTES 
 
“VIVIENDA DIGNA Y DEPORTE GRATUITO” 
Por Aracely Tovar  
Reformar el código urbano para garantizar el derecho de la familia a una vivienda digna, así como promover el 
deporte gratuito en las colonias, fueron algunas de las propuestas a las que se comprometió la candidata 
independiente por el VI Distrito Local, Elsa Méndez Álvarez, sí resulta favorecida con el voto de la ciudadanía el 
próximo 6 de junio. (N 8QS) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PRESENTA NAVA PLAN PARA LA REACTIVACIÓN 
Apoyos para emprendedores, sectores estratégicos y negocios familiares, digitalización del comercio, alianza para 
el consumo local y promoción estratégica del turismo, propuso el candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro, Luis Nava, para impulsar el desarrollo económico y la reactivación del empleo en la capital. (DQ 
principal) 
 
N: CONCENTRA IMSS CASOS COVID-19 
Dos de los tres hospitales que se reconvirtieron para la atención de pacientes confirmados o con sospecha de 
COVID- 19 dejarán de atender a personas con enfermedades respiratorias, debido a la recuperación de servicios 
médicos en Querétaro, mientras que en el hospital del Seguro Social de El Marqués se convertirá en el nosocomio 
concentrador para la atención de personas contagiadas del nuevo Coronavirus, hospital en el que también se 
concentrará el 100 por ciento de las hospitalizaciones de enfermedades respiratorias del IMSS Querétaro. (N 
principal) 
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AM: CONFLICTO POR EL AGUA AMAGA JORNADA ELECTORAL 
Habitantes de la comunidad de Santiago Mexquititlán,del municipio de Amealco, amagaron con impedir la 
colocación de casillas o incluso quemarlas si no se resuelve el conflicto por el agua que tienen con la CEA. (AM 
principal) 
 
PA: OFRECE KURI MÁS APOYO AL CAMPO 
El aspirante a la gubernatura de Querétaro por el Partido Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio 
Kuri González, acudió al Foro con Candidatos a Gobernador en Pedro Escobedo, organizado por el Frente por 
Querétaro, que aglomera a varias organizaciones de los sectores primarios del estado. (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO, LUGAR OCHO EN DESEMPLEO, SEÑALA INEGI 
Querétaro se encuentra en el top ocho de los estados con mayor desocupación laboral durante marzo 2021, dio a 
conocer el Inegi. (EUQ principal) 
 
CQRO: REANUDAR APOYOS AL CAMPO, PROMETE CELIA MAYA A PRODUCTORES 
Ante productores del sector primario en la entidad, representantes de organizaciones campesinas y agrupaciones 
de ejidos, la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya García, se comprometió a reactivar los 
programas para la regularización de la tierra y a reanudar los apoyos al campo, al participar en el Foro del sector 
agropecuario”; al que convocó el Frente por Querétaro. (CQRO principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ESCENARIOS 
Por Adán Olvera 
Al momento de redactar esta columna Querétaro, permanece en escenario epidemiológico B. En el semáforo 
epidemiológico nacional estamos en Amarillo, que es la restricción de ciertas actividades comerciales y sociales, 
que han hecho a lo largo del último año un daño severo a la economía, pero también han contenido de manera 
importante la propagación de contagios de Covid-19. La Canirac en Querétaro le propuso al Comité Técnico de 
Salud, la intención de poder transitar al escenario A de la pandemia, que les permita ampliar los horarios de cierre 
y tener un mayor aforo. Octavio Mata, reveló que el pasado jueves se hizo la solicitud y será el 22 de abril cuando 
se decida si procede o no, ya que se ha cumplido con todos los protocolos e insiste que la tendencia de casos 
activos viene a la baja. Ese escenario en Querétaro, permitiría que los restaurantes cierran a la medianoche por 
ejemplo y que espectáculos artísticos puedan regresar y autorizarse, así como deportes al aire libre con público en 
gradas. Los comerciantes establecidos traen la inquietud de poder abrir sus negocios más tiempo, sobre todo 
ahora que de “casualidad electoral” el centro de la capital se ha llenado de comerciantes ambulantes indígenas 
triquis, que reclaman espacios que, según ellos les pertenecen, como son las calles, banquetas y hasta parques 
públicos. El decomiso de mercancías a estos comerciantes “casuales” en medio de una campaña electoral puede 
traer consecuencias que serán obviamente aprovechadas por los candidatos y es que hay muchas aristas desde 
donde ver la problemática. DE REBOTE. Morena en su papel de Morena, dicen seguidores de Juan Alvarado, que la 
información de que bajaron a sus candidatos de San Juan del Río, es falsa y que ellos siguen en campaña; Morena 
no entiende que estos mensajes de desorden crean desconfianza en los electores sobre la capacidad que tienen 
para gobernar. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
TIERRA. La perredista Raquel Ruiz de Santiago fue la única entre todos los aspirantes a la gubernatura que no 
evadió la agenda ambientalista justo en el Día Internacional de la Tierra. Su plan de crear una Secretaría de 
Ecología, varias veces propuesta en otras contiendas, se distingue por la idea de ponerla al centro del gabinete 
estatal regulando a todas las demás áreas, incluso las políticas o de seguridad pública. La del Sol Azteca… se puso la 
verde. 4 DE 7. San Juan del Río parece ser la prioridad de las campañas panistas. Tan sólo Mauricio Kuri, candidato 
a gobernador, ha estado en ese municipio durante 4 de los últimos 7 días, en reuniones con sectores económicos y 
con la militancia blanquiazul para presentar sus planes de conexión carretera con Querétaro, Clínica en tu Casa y el 
apoyo a mujeres y desempleados de 1,500 y 3,00 pesos. AUSENTE. Desencanto en el PAN por el tibio inicio de 
campaña de Antonio Mejía Lira en Tequisquiapan y la posibilidad de que sus errores den nueva vida al siempre 
latoso Raúl Orihuela. El alcalde “independiente” pidió a los azules poner un contendiente “de mentiritas” para 
garantizar su reelección, a cambio de mantener a raya al ex panista. Y no. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
DESCARTAN AGRESIÓN A COMERCIANTES. Desde la Secretarıá de Gobierno del Municipio de Querétaro se 
aclaró que el retiro y decomiso de productos de artesanos triquis del jardı́n Zenea se dio conforme la ley. Tras una 
hora negociación con los comerciantes, de acuerdo con el titular de la dependencia Tonatiuh Cervantes Curiel. 
Descartó por completo que los inspectores hayan agredido a los vendedores o que hayan “robado” la mercancı́a 
como se manejó en redes sociales. UAQ INTEGRA COMISIÓN PARA LA ELECCIÓN DE DIRECTORES. Durante 
sesión extraordinaria, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro eligió a los integrantes 
de la Comisión Especial para la Elección de Directores de la Escuela de Bachilleres y las Facultades de esta 
Institución para el periodo 2021-2024. INE APERCIBE AL PRESIDENTE. El Instituto Nacional Electoral (INE) 
apercibió al presidente Andrés Manuel López Obrador, para que ajuste su conducta a lo ordenado por la Comisión 
de Quejas y Denuncias, el pasado 19 de abril, cuando resolvió quejas presentadas por el PRD y por Movimiento 
Ciudadano, con motivo de las declaraciones realizadas por dicho servidor público en la mañanera del 16 de abril. 
(AM) 
 
MORENA VS. ¿CELIA MAYA? 
Por Alhelí Lara 
Hay una constante en las campañas electorales en Querétaro. El enemigo no es el pueblo, el electorado ni los 
sectores económicos, es el propio partido al que pertenecen los candidatos. Ya dimos cuenta de cómo lucen las 
abanderadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Abigail Arredondo y Marı́a Alemán, sin el respaldo de 
su lı́der nacional y con el recorte presupuestal para las campañas. Pues lo mismo pasa en Morena. El entorno 
nacional no abona a la campaña de la exmagistrada Celia Maya, quien no solo se enfrenta a un Partido Acción 
Nacional (PAN) que aparenta por lo menos, más unión, sino también a la imagen y rechazo hacia un Félix Salgado 
Macedonio, hacia un candidato a diputado federal llamado Benjamı́n Saúl Huerta, detenido por intento de abuso 
sexual; y hacia un David Monreal, aspirante a la gubernatura de Zacatecas, captado al tocar los glúteos de una 
compañera de partido. Peor aún, hacia el presidente Andrés Manuel López Obrador que no tuvo tiempo de ver 
estos hechos. En lo local, tampoco hay mucho que destacar, las rupturas internas son evidentes. Se palpa la lucha 
de poderes que se gesta a espaldas de la aspirante morenista y el sin pase presupuestal que dicen, se encuentra en 
la bancada nacional. A nivel local, la propaganda polı́tica de Arturo Maximiliano en una barda considerada 
patrimonio de la UNESCO, también deja mucho que pensar. No basta volver a pintarla de blanco, como si eso 
borrara el hecho. Preocupa que un aspirante a gobernar la ciudad reconocida por la UNESCO, desconozca este tipo 
de faltas. Y lamentablemente el blanquiazul tampoco se salva. A veces, los estrategas polı́ticos consideran que 
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eliminar palabras del diccionario hará que el electorado crea en el postulante y no es ası́. Reelección, existe. Les 
guste o no. Esas diez letras incomodan pero muestran un hecho real. Por lo menos tres candidatos buscan la 
reelección: Luis Nava, Roberto Sosa y Enrique Vega. ¿Por qué tapar el sol con un dedo? ¿por qué no usar la palabra 
continuidad si es lo que en hechos, se busca? Cuando las cosas se hacen bien, el electorado es justo lo que quiere, la 
continuidad. Y el gobernador Francisco Domı́nguez ha dejado la vara muy alta. Si los munıćipes hicieron bien su 
chamba, no hay que temerle a esas dos palabras. Conforme pasan los dı́as, las pugnas y divisiones internas serán 
más evidentes. Veamos que permea a una sociedad ávida de transparencia y acciones concretas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
¿EN MORENA HAY FUEGO AMIGO CONTRA ARTURO MAXIMILIANO? En Morena, sus militantes se dan hasta 
con la cubeta y lo seguirán haciendo, nos cuentan, hasta que concluya el proceso electoral. Por eso no es extraño 
que, durante los últimos días, desde una cuenta: “Morena en Querétaro”, en Facebook, nos dicen, se promueven 
posteos, todos ellos —según informa la misma red social, son pagados—, con noticias en las que siguen 
asegurando que Arturo Maximiliano García se caerá como candidato por las impugnaciones presentadas y por la 
paridad de género. Muchos dirían que es broma o una página apócrifa de Morena, y quizá nadie lo dudaría, pero 
como la guerra interna es tan dura, tampoco nadie duda que desde el interior este partido se orquesta una 
campaña pública en contra de uno de sus principales candidatos, a quien nadie tampoco desde Morena sale a 
defender. “MARÍA”, LA MUÑECA DE LA BUENA SUERTE DE MARÍA ALEMÁN. Quien ya trae un amuleto, nos 
cuentan, es María Alemán Muñoz Castillo. La candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI carga a 
todos lados, durante sus recorridos y actos de campaña, con una muñeca, que también se bautizó como “María”. 
Esta muñeca, nos dicen, se la regalaron en 2015 cuando hizo campaña para diputada local en el segundo distrito y 
ganó. Ha sido un amuleto de la buena suerte y ahora la joven candidata confía que le seguirá dando esa buena 
suerte en su lucha por la presidencia municipal de Querétaro. (EUQ 2) 
 
DIBUJANDO EL CAMINO - NO VENIMOS POR EL VOTO, VENIMOS POR LA ESPERANZA 
Por Fernando Islas 
Esta frase la enunció la compañera Paloma Arce Islas en su arranque de campaña y con sinceridad se quedó 
grabada en mi mente porque logra englobar cual es el sentido de participación de la gran mayoría de la militancia 
perteneciente al Movimiento de Regeneración Nacional. Aunque usted estimado lector no lo crea, las bases del 
actual partido en el gobierno están formadas por mujeres y hombres convencidos de manera absoluta que la vida 
pública de México se puede dignificar, que el ejercicio político puede transformarse desde la raíz y en particular 
garantizar una auténtica representación popular de todas aquellas demandas que se encuentran pendientes con la 
sociedad mexicana. Sin embargo me encuentro consciente que la actualidad de MORENA no es la idónea para el 
momento histórico del país y mucho menos la ideal para la militancia que lleva años en pie de lucha, pero ello no 
implica que todas y todos aquellos protagonistas del cambio verdadero que en 2018 llevamos al compañero 
Andrés Manuel López Obrador a ocupar la silla presidencial, no estemos dispuestos a seguir luchando de manera 
incansable por defender el Proyecto Alternativo de Nación y hacer que la Cuarta Transformación Nacional llegue a 
todos los rincones de la nación. Afortunadamente el partido movimiento cuenta con perfiles que representan 
dignamente los ideales de nuestra institución, ideales que durante prácticamente dieciocho años hicieron que 
llenáramos las calles de todo el país y que ahora nos llevan a seguir defendiendo diversas causas desde otras 
trincheras. En el caso de Querétaro es claro que la apuesta más fuerte y en donde gran parte de las bases 
morenistas concentrarán su esfuerzo en no sólo mantener las dos diputaciones federales que actualmente se 
tienen en la figura de Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, sino aumentar por lo menos una más con el triunfo 
electoral que tendría Paloma Arce en el IV Distrito Federal. En el caso de los comicios a nivel local hay grandes 
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perfiles como la Maestra Ofelia del Castillo Guillen en el Municipio de Arroyo Seco y Héctor Magaña en 
Tequisquiapan, candidato que a pesar de su pasado tricolor ha sabido involucrarse en la dinámica morenista y a 
integrado a liderazgos importantes dentro de su equipo de trabajo. En el caso de las diputaciones locales a título 
personal visualizo dos perfiles que poseen un gran futuro político, Frida González Loyola que ha construido su 
propia base social y Paola de los Santos que prácticamente ha crecido en las calles promoviendo y defendiendo el 
proyecto transformador que representa MORENA. Estos espacios los denomino como los espacios de la esperanza, 
donde cientos de militantes y simpatizantes de MORENA Querétaro pondremos alma, vida y corazón para que el 
próximo 6 de junio estemos festejando el triunfo de la dignidad sobre todo aquello que durante décadas nos ha 
dañado como sociedad y que hoy busca mantenerse vigente inclusive a través de personajes que se dicen leales a 
la 4T. ¡La elección más importante de la historia moderna de México ha llegado, daremos una batalla valiente y 
digna, no sabemos dar pasos atrás! (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
QUERÉTARO SUMA 65 MIL 369 CASOS DE COVID-19. Ayer se registraron en Querétaro 136 casos más de 
COVID-19 y 10 personas lamentablemente fallecieron: tres hombres, dos de 64 y uno de 72 años, que no 
presentaban comorbilidades; así como tres mujeres -de 48, 49 y 58 años- y cuatro hombres -de 60, 65, 77 y 82 
años- con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados. Ciento treinta y un pacientes están 
hospitalizados, 50 de ellos en condición grave; hay 469 pacientes con sintomatología leve, aislamiento y manejo en 
su domicilio, además de ocho en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. La entidad acumula hasta el momento 
65 mil 369 casos y se han registrado 4 mil 569 defunciones; van 60 mil 192 altas. ESCANEA EL CÓDIGO QR EN LA 
CAMISA DE SOSA. Que para evitar eventos masivos y cumplir con las medidas de salud, el panista Roberto Sosa 
Pichardo -quien busca reelegirse en el cargo de presidente municipal de Corregidora- durante sus recorridos de 
campaña lleva en su camisa un código QR que, al ser escaneado, te lleva al sitio oficial donde expone sus 
propuestas para la demarcación. “Si nos encontramos en la calle, te invito a activarlo, ¡sigamos cuidándonos!”, 
manifestó en redes sociales. Por cierto, ayer el candidato se reunió con deportistas del municipio, a quienes expuso 
su plan de trabajo, en el que destacó el incrementar el número de policías, reforzar operativos en la zona limítrofe, 
crear más subcomandancias, entregar más becas para estudiantes y más calentadores solares, la ampliación del 
servicio de transporte gratuito a adultos mayores y a estudiantes, además de la creación del primer Instituto 
Municipal de Salud Preventiva en el país. INTEGRAN COMISIÓN PARA ELEGIR DIRECTORES DE ESCUELAS Y 
FACULTADES UAQ. Que en sesión extraordinaria del Consejo Universitario, ayer quedó conformada la Comisión 
Especial para la Elección de Directores de la Escuela de Bachilleres y las facultades de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) para el periodo 2021-2024, la cual presentará para su aprobación la próxima semana los 
lineamientos generales para cada una de las convocatorias. Dicha comisión quedó integrada por los docentes Jorge 
Herrera Solorio, Lucía Valencia García, Gisela Zepeda Sánchez y Eduardo Castaño Tostado; así como por los 
alumnos Elizabeth Carapia Álcantar, Berenice Cruz Reséndiz, Rodolfo Erasmo García de Anda y Marco Jahzeel 
Muñoz Matuk. (CQRO) 
 
PULSO - LOS DOS QUERÉTAROS 
Por Andrés González 
Cuando apenas corre la primera semana de la campaña por la presidencia municipal de Querétaro, a “Redes 
Sociales Progresistas” – el partido nuevo y que viene empujando fuerte – le está dando buenos resultados el 
armado de tierra y que no es otra cosa que el contacto directo con la ciudadanía, particularmente con aquellas 
zonas “que carecen de todo y que en esta capital son más del 50 por ciento”. “Si, queremos un Querétaro chingón, 
pero para todos” dice en forma abierta y emocionada el C.P. Carlos Rentería Rivera, aspirante a la presidencia 
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municipal de Querétaro y que en un dos por tres, congrega en torno a esta lucha a la llamada “Organización de las 
Colonias Unidas” que integra al menos a 37 colonias populares “en donde nos pasa de todo, pero especialmente y 
año con año, se nos inunda donde vivimos. Y tengo 22 años viviendo con mi familia en “Puertas del Sol” y a donde 
nuestras autoridades nunca van” señala don Emiliano, uno de los líderes ahí presentes. Y – como no – firman un 
Convenio de cinco claros y precisos compromisos conjuntos, el candidato Rentería y don Emiliano Anaya Cortés – 
nada que ver con Ricardo – de la colonia “Puertas del Sol”; Rocío del Carmen García Gallegos, de la colonia 
“Fundadores” y la señorita Beatriz Villareal Olvera. Testifica esta firma don Juan Erreguín, candidato a diputado 
por el III distrito electoral federal, que tiene mucho que ver con este “otro” Querétaro, ubicado en la amplia y 
poblada zona del poniente de la ciudad. El problema en si no es cualquier cosa; se trata de las afectaciones que año 
con año reciben estas colonias, en mayor o menor grado. Y están ya hasta el gorro, “porque nos han dejado solos. Y 
las autoridades municipales para allá no van”. Y a este, se suma el problema de la recolección de la basura, servicio 
concesionado desde la administración municipal de Marcos Aguilar, “el gran concesionador de Querétaro” le dijo 
Carlos Rentería. “…porque si este servicio no sirve, vamos a cancelar esta concesión…queremos y buscamos un 
Querétaro para todos, con la misma calidad para todas las delegaciones, para todas las colonias, sean del centro o 
la periferia”. Y ahí están todos ellos, en las oficinas estatales de Redes Sociales Progresistas de Av. Universidad, 
desde donde se ofreció esta conferencia. “Vamos a darle un giro de 180 grados a nuestro Querétaro, pues el cambio 
es urgente”, sostiene el candidato. Y puntualiza este convenio. 1.- Consultar a los expertos de la UAQ cuál es la 
mejor solución para resolver el problema de las inundaciones. 2.- Ya en el gobierno municipal, invertir en 
solucionarlo. 3.- No autorizar cambios de uso de suelo sin la opinión del Instituto Municipal de Planeación, el 
IMPLAN. 4.- Hacer obligatorio, en calles y parques, se usen materiales que permitan absorción pluvial. 5.- 
Incrementar al 20% el área de donación para equipamiento, de nuevos desarrollos habitacionales. Y casi no hay 
día en que, a través de redes, Carlos Rentería lance una propuesta, como la del apoyo a las organizaciones de la 
sociedad civil, “para que se les dé todo el apoyo posible, con más de 150 donatarios autorizados y más de 300 
Organizaciones de la Sociedad Civil”. Bueno, para estas “el gobierno federal retiró todos los apoyos que estas 
recibían” que las vino a colapsar en tan noble tarea, más con la pandemia que estamos atravesando. “En RSP y en la 
administración municipal, estableceremos tres compromisos con las organizaciones civiles: 1. Que el importe del 
pago del predial se pueda donar directamente a estas organizaciones. 2.- Generar un reglamento que incentive 
estas organizaciones y 3.-La presidencia municipal incrementará en un 100 por ciento los apoyos que hoy da a 
estas organizaciones de la sociedad civil. Y todo esto es posible. Claro, se necesita para ello “voluntad política”. 
Finalmente, el candidato a la alcaldía queretana, lanza una invitación a todos los candidatos y ciudadanía en 
general, a no permitir la creación del padrón de telefonía móvil, “una medida totalmente inconstitucional y que el 
gobierno federal pretende que tus datos biométricos se los entregues, para que puedas ser usuario de un celular”. 
Y estaríamos en esa entrega cerca de 120 millones de mexicanos. “Este tipo de control, solo existe en dictaduras y 
en gobiernos de poco o nulo respeto a los derechos humanos”. Y ofrece un machote de amparo para impedir este 
atropello. Ahí está también disponible en RSP. ¿Que este partido venía cargado con Morena? Por lo hasta ahora 
visto nada hay de eso. Expónganles sus problemas, los muy graves de su colonia. ¿A cuál Querétaro pertenece 
usted? (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
IMSS. El IMSS anunció que concentrará sus servicios COVID, en el hospital de El Marqués y no recibirá pacientes ni 
en Querétaro ni en San Juan del Rıó. Se infiere han bajado los casos y ya no llegó el rebrote... Porque si es estrategia 
de Gatell ya la marrana torció el rabo. (N 1) 
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AGUA, FACTOR DE DISPUTA 
Hace unos días, AM de Querétaro reveló que en la mayoría de los municipios de la entidad se presentaban 
problemas de sequía por falta de lluvias. La falta de precipitaciones genera que los bordos y diversos cuerpos de 
agua estén en su capacidad mínima para abastecer cultivos y consumo humano. Por ello, el vital líquido se 
presentará, en la medida en que no aminore el cambio climático, como un motivo de conflicto entre pueblos e 
incluso entre instituciones y gobiernos. Tal es el caso que hoy le presentamos a usted, en el que pobladores de la 
comunidad de Mexquititlán acudieron a la Comisión Estatal de Aguas a exigir que se les restablezca el suministro 
de agua. Más allá de las implicaciones políticas que denuncian los pobladores, las autoridades en la materia 
tendrán que tomar cartas en el asunto para evitar que escale el conflicto, tomando en consideración el proceso 
político-electoral en curso. Cambiando de tema y de geografía, le presentamos a usted una radiografía de lo que 
habitantes de la Sierra Gorda han padecido para lograr cerrar la brecha educativa que generó la pandemia. Si bien 
en espacios urbanos, las nuevas tecnologías posibilitaron dar continuidad a las clases, la situación no fue la misma 
en esas localidades alejadas. La falta de conectividad, infraestructura y de personal docente abrió más esa brecha 
que se tiene que emparejar para un desarrollo social adecuado. (AM) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
REGRESÓ FERNANDO DÍAZ A LA UAQ. Una estatua recordará por siempre al rector fundador. Fue abogado, 
maestro, notario, historiador y hasta gobernador. La obra de William Nezme en el Centro Universitario de la UAQ. 
Develación por la rectora, con el alcalde y la hija del personaje. Ahí está. El martes pasado, a 40 años de su muerte, 
Fernando Díaz Ramírez regresó en bronce a la UAQ, su criatura de siete décadas cumplidas.  La estatua -obra de 
William Nezme- colocada a las puertas del auditorio que lleva el nombre del fundador y primer rector, fue 
develada en presencia de su hija Luz de Lourdes Díaz por la jefa universitaria Teresa García Gasca. Don fernando 
tamaño natural, enérgico el gesto, con la mano derecha levantada, el dedo índice apuntando para siempre y el 
corte de pelo muy corto que -decía- dio origen a su apodo, “El Chayote”. Don Fernando, en palabras de la rectora 
“es la columna vertebral de nuestra Universidad, de ahí parte, de ahí surge, de ahí crece; y seguimos trabajando 
para que esta universidad sea más grande (…) Hoy traemos físicamente la figura de nuestro primer rector, pero 
también su espíritu que nunca se ha ido”. Por eso mismo, el presidente municipal Miguel Antonio Parrodi Espinosa 
mencionó que el homenajeado fue un personaje clave en la historia de Querétaro y tuvo la oportunidad de 
formarse con grandes maestros siendo la UAQ el mejor ejemplo de su herencia. Y claro no podía faltar el 
agradecimiento y testimonio de su orgullosa hija Luz de Lourdes, “Almendrita”.  “Su sueño, dijo, fue crear una 
universidad para Querétaro y darles a los jóvenes una oportunidad de estudiar una profesión sin tener que irse a 
otra ciudad. El licenciado Díaz fue un hombre con cualidades excepcionales, dotado de gran inteligencia, una 
memoria prodigiosa, pero, sobre todo, fue un ser humano idealista, lleno de amor y con una perseverancia 
incansable”. Fernando Díaz Ramírez, queretano de nacimiento, fue todo: abogado, profesor y rector fundador de la 
UAQ, escritor, magistrado del Tribunal Superior de Justicia en el estado, procurador de Justicia en Guanajuato y 
secretario de Gobierno en Querétaro, además de gobernador interino por ministerio de ley, en la transición de 
Constantino Llaca al coronel Abraham Araujo y escribió 12 libros esenciales de la historia queretana. Personaje 
irrepetible. Don Fernando murió en 1981, consciente de su trascendencia. Meses antes, en junio de 1980 concedió 
a este reportero la última entrevista en la que admitió que nunca habría nadie más importante en la historia de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. “No es que me considere o no me considere. Es que he sido y seré el mejor 
rector de toda la vida. Porque yo fundé la Universidad, porque la sostuve sin recursos y porque yo la hice toda. 
Fuera de Idiomas que no sé para qué sirve, de Psicología y de Medicina, todas las demás escuelas yo las formé. Y 
recuerde que fui 14 años rector, lo que nunca podrá ser nadie”. Efectivamente, un padre al que nunca se le 
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presentó una indisciplina, dijo. “Pero es que usted no entiende, respondió con aquella voz cavernosa. No era 
posible que hubiera una indisciplina. Yo dirigía la Universidad como líder, como rector y como director de todas 
sus escuelas”. Hablamos en su casa del andador de 5 de mayo 18, hoy Museo de los Conspiradores. El fundador de 
la UAQ era un padre dictador. Así, soltó, con toda la seguridad del mundo: Nuestro maestro el señor (Gonzalo) 
Vega decía que no se movía una hoja sin la voluntad de Dios. Así en la Universidad, no se movía nada si yo no 
quería. Nunca les negué a los muchachos el derecho a pensar, pero sí el de hablar. En sus 70 años, la UAQ ha tenido 
17 rectores, sin contar al licenciado y coronel Juan Álvarez, a quien el gobernador Octavio S. Mondragón nombró al 
frente del Colegio Civil, pero no alcanzó a ver nacer la Universidad, porque murió en una reunión de rectores en 
Guadalajara. La historia moderna comienza entonces con Fernando Díaz el 24 de febrero de 1951, pero tiene sus 
gloriosos antecedentes en los colegios de San Ignacio y San Francisco, dirigidos por los jesuitas de 1625 a 1767 y 
que al ser expulsados pasaron a manos del clero secular de 1778 a 1832, siendo cerrados y reabiertos durante la 
Independencia y la gestación de la República, hasta su cierre definitivo en 1867. De 1868 a 1950 se mantuvo como 
Colegio Civil del Estado y, finalmente, el 24 de febrero de 1951 se creó la Universidad de Querétaro, bajo la 
Rectoría de Fernando Díaz Ramírez, siendo gobernador Octavio S. Mondragón. Inició clases con las escuelas de 
Preparatoria, Derecho, Ingeniería Civil, Ingeniería Topográfica y Enfermería y Obstetricia. En 1952 el maestro José 
Vasconcelos acuñó el lema “Educo en la Verdad y en el Honor”. Ese mismo año empezó a funcionar la Escuela de 
Ciencias Químicas; en 1953 la Escuela de Música y en 1954 la Escuela de Comercio, hoy Facultad de Contaduría y 
Administración. Logró su autonomía en 1959 luego del movimiento estudiantil de 1958 para rechazar el relevo del 
rector Fernando Díaz, ordenado por el gobernador Juan Crisóstomo Gorráez para controlar la Universidad. 
Gorráez y Díaz se conocían desde niños, nos reveló el fundador de la UAQ en nuestra plática de 1980. -No es que 
fuéramos enemigos. Habíamos jugado canicas y trompo juntos. Es que cada gobernador quiere hacer Querétaro de 
nuevo. Pero Gorráez no había medido mi fuerza dentro de la Universidad, mi ascendencia entre el estudiantado. 
Lección, por cierto, no aprendida por otros gobernadores. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Rectores. Los 
17: Fernando Díaz Ramírez, José Alcocer Pozo, Alberto Macedo Rivas, Hugo Gutiérrez Vega, Enrique Rabell Trejo, 
Salvador Septién Barrón, Agapito Pozo Balbás, José Guadalupe Ramírez Álvarez, Enrique Rabell Fernández, 
Mariano Palacios Alcocer, Braulio Guerra Malo, Jesús Pérez Hermosillo, José Alfredo Zepeda Garrido, Dolores 
Cabrera Muñoz, Raúl Iturralde Olvera, Gilberto Herrera Ruiz y Teresa García Gasca. Quince hombres y dos 
mujeres han dirigido a la Universidad Autónoma de Querétaro en estos 70 años de luces y sombras, de 
crecimiento académico, investigación y difusión cultural, pero también de enfrentamientos con el poder 
público que le reconoció su autonomía en enero de 1959, pero no ha podido ejercerla plenamente por su 
insuficiencia económica. Por su peso social y académico, la máxima casa de estudios de Querétaro ha sido y es 
codiciada por políticos de distintas corrientes. Todos los candidatos han pasado por ahí. Y seguirán pasando. De 
sus aulas salieron los gobernadores Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y el actual, Francisco 
Domínguez Servién, junto con algunos de sus colaboradores, como el ex secretario de Educación y hoy senador 
Alfredo Botello, el secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres y el alcalde con licencia Luis Bernardo 
Nava. También egresados de la UAQ  el ex candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya Cortés, el ex 
dirigente nacional priista Fernando Ortiz Arana, el ex secretario de Agricultura y Ganadería, José Calzada 
Rovirosa que cursó un postgrado. -LA FRASE DE LA SEMANA- Del archivo. Es que cada gobernador quiere 
hacer Querétaro de nuevo: Fernando Díaz Ramírez. 26 de junio de 1980, en entrevista con este columnista. ¡Ah, la 
historia! -POEMÍNIMO- De Efraín Huerta. “Ahora me cumplen o me dejan como estatua”. A don Fernando ya le 
cumplieron. -JUGADA FINAL- Justicia. A la rectora Teresa García Gasca y al alcalde Miguel Antonio Parrodi, que 
recuperaron la figura de Fernando Díaz Ramírez para la UAQ y Querétaro, un justiciero ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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